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 Title:  Regarding  elections  of  Zila  Panchayats  and  Regional  Panchayats.

 oft  कर्द्र  सिंह  (भ्र दो ही)  :  महोदया,  मैँ  एक  बहुत  ही  महत्वपूर्ण  सवाल  आपके  सामने  रखना  चाहता  हूँ।...  (व्यवधान)  इस  देश  में  पंचायत  की  बहुत  मान्यता  रही  है,  बहुत  सम्मान  रहा  हैी...  (व्यवधान  )
 लेकिन  वर्तमान  में  जो  पंचायत  के  चुनाव  देश  में  हो  रहे  हैं,  अभी  बिहार  में  चुनाव  हो  रहे  हैं,  पिछले  दिनों  उत्तर  सुदेश  में  चुनाव  हुए...  (व्यवधान)  जिस  दिन  सें  पंचायत  की  रचना  हो  रही  है,  उसी  दिन  से
 बोली  लग  रही  हैं।...  (व्यवधान)  चाहे  आराम  पंचायत  हो,  चाहे  क्षेतू  पंचायत  हो,  चाहे  जिला  पंचायत  हो।...(  व्यवधान  )  सबसें  दुःखद  यह  है  कि  पंचायतों  से  बनने  वाली  विधान  aee  कुछ  पू देशों  में  है,
 उसकी  बोली  लग  रही  हैं।...  (व्यवधान)  प्दु  सरकार  के  खजाने  से  सीधे  पंचायतों  में  पैसा  जा  रहा  है।

 Says y
 मैं  आपके  माध्यम  से  कहना  चाहता  हूँ  कि  माननीय  मुलायम  अिं  जी  यहाँ  बैठे  हैं|  वे  इस  बात  से  सहमत  हैं  कि  क्षेतू  पंचायत  के  चुनाव,  जिला  पंचायत  के  चुनाव  सीधे  कराए  जाएँ  जटीं  तो  पिस्तौल  के  बल
 पर  और  पैसे  के  बल  पर  यदि  पंचायत  की  रचना  होगी  तो  पंच  परमेश्वर  की  भूमिका  समाप्त  हो  जाए०  मैं  आपके  माध्यम  से  कहला  चाहता  हूँ  कि  इसके  विकल्प  की  तलाश  की  जाली  चाहिए  कि  पंचायत
 की  रचना  किस  तरह  से  हो  जो  लोक  महत्व  में  हो  और  पंच  परमेश्वर  की  मर्यादा  बनी  यठेा  इसलिए  मैँ  आज  कहने  के  लिए  विवश  हूँ  कि  पहले  मैं  गुम  सभा  को  उचित  मानता  था,  हेतु  सभा  को  उचित
 मानता  था,  लेकिन  आज  के  दिन  मैं  कह  रहा  हूँ  कि  लोक  सभा  सबसें  उचित  है  और  गुम  सभा,  हेतु  सभा,  जिला  सभा  आज  संकट  के  घेरे  में  है।  (व्यवधान 3

 मैं  आपके  माध्यम  से  निवेदन  करना  चाहता  हूँ  कि  यदि  आप  मुलायम  अिं  जी  से  राय  लेला  ७  हैं  तो  ले  लीजिए,  वे  इस  विषय  पर  कुछ  कहेंगे।  मुलायम सिं  जी,  आप  कुछ  बोलिये,

 माननीय  अध्यक्ष  :  आप  उनको  मजबूर  मत  फटो

 थी  भैरों  पु साठ  शिशु,  डॉ.  सत्यपाल  विंह,  अी  अश्विनी कुमार  वाब,  कुँवर  पु०ेठद  विंढ  चन्देल,  डॉ.  मनोज  राजोरिया,  थर  गजेन्दर सिंड  शेखावत,  oft  विनोद  कुमार  खोलकर,  थी  रोड़मल  नागर,  थ  पी.  पीौधरी,  डॉ.बंशीलाल
 महतो,  घूमती कमला  पाटले  एवं  थी  बदन  मिथ  को  off  dkog  सिंह  द्वारा  उठाए  गए  वि/षय  के  साथ  संबद्ध  करने  की  अनुमति  पूठान  की  जाती  है|

 थी  मुलायम सिंह  यादव  (आज़मगढ़)  :  माननीय  अध्यक्ष  महोदया,  मैं  पूरी  तरह  A  सहमत  हूँ।  माननीय  सदस्य  ने  जो  सुझाव  दिया  हैं,  आप  कम  से  कम  डैमो केसी  बचाइए  क्योंकि  आपकी  aft
 ज़िम्मेदारी हैं  डैमो केसी  बचाने  की  अभी  यहाँ  जो  हो  रहा  है,  वह  आपके  सामने  हैं|  इसलिए  माननीय  सदस्य  ने  जो  सुझाव  रखा  हैं,  मैं  उससे  सहमत  हूँ।

 माननीय  अध्यक्ष  :  बहुत  सारे  माननीय  सदस्य  सहमत  हैं|

 oft  ददन  fig,  डॉ.बंशीलाल  महतो,  श्रीमती  कमला  पाटले  को  of  मुलायम  वं  पठत  द्वारा  उठाए  गए  Aue  के  साथ  संबद्ध  करने  की  अनुमति  पठान  की  जाती  है।


